
Anfrage des Einzelvertreters der FDP: 
 
Wann und wie wird das Problem mit den ungenehmigten und lediglich geduldeten Grablichtern 
am Standort des Tötungsdeliktes vom 08.12.2021 gelöst? 
 
Zusatzfrage: 
Wann wird das Graffiti “Memo lebt“ entfernt? 
 
Begründung: 
Das Lichtermeer an der Stelle, wo am 08. Dezember 2021 ein Tötungsdelikt stattfand, nimmt 
inzwischen extreme Ausmaße an, wie sie so nur kurz nach dem Tötungsdelikt waren. 
Außerdem gibt es dort inzwischen ein großes (über ein Meter hohes und circa sechs Meter 
breites) Graffiti mit dem Text “MEMO LEBT“. Dieser zentrale Platz kann und darf nicht 
dauerhaft zu einer Art Pilgerstätte ausarten. Zur Trauer und zum Aufstellen von Grablichtern 
dienen die Friedhöfe. 
 
Stellungnahme des Bezirksamtes Brackwede: 
 
Die nichtöffentlichen Beratungen der Bezirksvertretung Brackwede sind zu diesem sensiblen 
Thema noch nicht abgeschlossen. 
 
Zur Zusatzfrage: 
Unverzüglich nach Auftragserteilung durch den Eigentümer Immobilienservicebetrieb der 
Stadt Bielefeld, so die Mitteilung des Umweltbetriebes der Stadt Bielefeld. 


